

Vie des entreprises/Célébration de la Saint-Eloi à la Setrag Autour de l'engagement et de l'épanouissement du cheminot



La secrétaire générale du ministère du Travail et de l'Emploi, Caroline Mimbou Nguema, décorant les médaillés d'or. Photo de droite : La visite d'un stand de body painting par le directeur général de la Setrag, Patrick Claes.

Josiane MBANG NGUEMA
Libreville/Gabon

Plusieurs activités récréatives et sportives, ainsi que des innovations dans le programme de cette édition marquée par la décoration de 34 agents.

LA Société d'exploitation du transgabonais (Setrag) a célébré, du 6 au 8 décembre dernier, la fête de la Saint-Eloi, saint patron des orfèvres et des cheminots. L'événement, désormais une tradition, avait pour thème cette année "L'engagement des cheminots pour un épanouissement total". Plusieurs temps forts ont marqué les festivités de cette édition, qui ont débuté par une messe de bénédiction pour l'entreprise et son personnel, suivie le lendemain par la remise de distinctions à 34 agents (30 pour la médaille d'or et 4 pour celle de bronze).

Le secrétaire général du ministère du Travail et de l'Emploi, Caroline Mimbou Nguema, a saisi cette occasion pour rendre hommage aux impétrants. « Ces distinctions témoignent de votre fidélité à l'entreprise ainsi que de vos parcours élogieux et de vos qualités professionnelles et morales. Vous devenez désormais des labels Setrag, sur lesquels votre employeur peut s'appuyer pour la transmission des savoir-faire et savoir-être, aux travailleurs moins anciens que vous... Dès maintenant, de toute évidence, des références pour tous vos collègues », a-t-elle déclaré.

Le clou de la manifestation a été l'organisation d'une grande kermesse, samedi au siège de la Setrag à Owendo, avec, au menu, plusieurs activités récréatives et sportives. Jeux, stands d'exposition, visites médicales gratuites, match de football, prestation des artistes et grande tombola



L'humoriste Souleyman a égayé l'assistance.

ont agrémenté ce rendez-vous que le public et les cheminots ont tenu une fois de plus à honorer. L'ambiance était bon enfant et les visiteurs ont particulièrement apprécié les consultations médicales sans frais, ainsi que les aires de jeux mis à la disposition des bambins. Pendant la visite des stands, celui présentant les métiers techniques du chemin de fer exercés par les

femmes à la Setrag a retenu l'attention des invités. « Ce jour est le nôtre, où nous mettons de côté nos différences et oublions nos frustrations de l'année pour célébrer ensemble cette fête, et partager des moments de joie avec nos familles et les usagers du Transgabonais. Comme vous le voyez, l'ambiance est festive et nous sommes très heureux que tout se passe bien, et qu'il y ait plus

de monde que l'an dernier », s'est réjouie la présidente du comité d'organisation de cette édition, Josiane Kinga Delalain. Ce moment de communion et de convivialité où les barrières hiérarchiques sont mises de côté, a également été celui du bilan de l'année qui s'achève. Le directeur général de la Setrag, Patrick Claes, s'est notamment appesanti sur les trois principaux défis à relever par l'entreprise de transport ferroviaire. Notamment satisfaire la demande de transport en croissance sur une voie unique; pallier le problème de vieillissement de la population des cheminots par la formation et le recrutement des jeunes; sans oublier le vieillissement de la voie ferrée qui rend la plate-forme ferroviaire instable dans certaines zones. (Nous y reviendrons).

Ici et ailleurs

• Mode
Clare Waight Keller, meilleure styliste britannique

La directrice artistique de Givenchy, Clare Waight Keller, a reçu, lundi, à Londres, le prix de meilleure styliste britannique de l'année (collections femmes) des mains de Meghan Markle, dont elle avait conçu la robe pour son mariage avec le prince Harry.

• Arts
Retour des toiles de Ouattara Watts



Peindre "le cosmos", peindre "pour comprendre la vie" : à 61 ans, le célèbre peintre ivoiro-américain Ouattara Watts expose pour la première fois dans son pays natal la Côte d'Ivoire, un retour événement. Celui qui noua une amitié brève, intense et décisive pour sa carrière avec Jean-Michel Basquiat, quelques mois avant la mort de celui-ci en 1988, ne cache pas son "émotion" d'exposer enfin à Abidjan. Un retour au pays longtemps différé, à cause de la longue crise politico-militaire qu'a traversée la Côte d'Ivoire pendant la décennie 2000.

• Frais de scolarité
Colère à Tirana

Des milliers d'étudiants albanais ont participé, hier, à Tirana à la plus grosse manifestation depuis le début de leur mouvement la semaine dernière, pour demander une baisse de leurs frais de scolarité. Beaucoup mettant en garde contre une "radicalisation". Entamée il y a une semaine, cette mobilisation étudiante est inédite dans les universités depuis les manifestations de 1990 contre le régime communiste, relèvent les médias locaux.

• Patrimoine
Réouverture de l'Arc de Triomphe

L'Arc de Triomphe, dégradé lors des violences qui ont émaillé la mobilisation des "gilets jaunes" le 1er décembre, rouvrira ce mercredi aux horaires habituels, a annoncé, hier, le Centre des monuments nationaux (CMN) dans un communiqué. "Tous les réseaux et équipements indispensables à la sécurité et au bon fonctionnement du monument auront été rétablis et révisés. Certains éléments mobiliers, notamment ceux de la librairie boutique, auront fait l'objet de réparations provisoires dans l'attente d'une remise à neuf", précise le communiqué.

Rassemblés par P.M.M

Œuvre de bienfaisance à la prison centrale de Libreville, hier Le Lions club "Harmonie de Libreville" remet divers matériels aux détenus

IMM
Libreville/Gabon

LES membres du Lions club "Harmonie de Libreville", du district 403 B1, conduits par leur présidente, Marie Michonet Ndong Nze, ont remis, hier, à la population carcérale de la prison centrale de Libreville, un important lot de divers matériels : pelles, râteliers, pioches, brouettes, pesticides et autres machines à coudre, des pagnes, des kits de jeux et des livres, etc.

Il s'agissait du nécessaire pour éviter que les prisonniers, déjà psychologiquement affaiblis, ne s'écroulent dans l'oisiveté, l'ennui et l'envie. Il s'agit donc du matériel pour occuper ces derniers dans



Le directeur de la prison, le Lt colonel G. Assoumou Ella, recevant symboliquement le don des mains de la présidente du Lions club Harmonie de Libreville. Photo de droite : Une vue du matériel agricole et de couture remis à la population carcérale de la prison de Libreville.



des activités productrices, utiles et ludiques, ont expliqué les donateurs. Un don utile qui s'inscrit dans le prolongement de la Journée internationale des droits de l'Homme, commémorée la veille au sein même de cet établissement pénitentiaire de Libreville. Occasion au

cours de laquelle il a été rappelé aux personnels les droits des détenus à participer aux activités génératrices de revenus, contribuant à leur épanouissement en milieu carcéral. « Les personnes emprisonnées ne sont pas des sous-hommes. Et les fautes

qu'elles ont commises pour se retrouver en situation d'incarcération ne nous commandent pas de les laisser pour compte. On doit les aider à retrouver leurs repères, afin qu'ils se réinsèrent dans la société », a souligné la présidente du Club Harmonie, et chef de la délégation

des Lions à la prison centrale. Cet important don a été remis au directeur de la prison, le lieutenant colonel Gabriel Assoumou Ella, en présence de l'ensemble des officiers et sous-officiers, dans l'une des salles de réunion de l'institution carcérale.